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Средства региона – на развитие и социальную сферу
В Свердловской области приняли закон о бюджете на 2024 год

Максим НАЧИНОВ

Депутаты Законодательного 
Собрания на вчерашнем 
заседании приняли во втором 
и третьем чтениях закон 
об областном бюджете 
на 2024 год и плановый период. 

Основные приоритеты глав-
ного финансового документа ре-
гиона – повышение социальной 
защищенности жителей Средне-
го Урала, расширение качества и 
доступности социальной инфра-
структуры, стабильная работа 

системы здравоохранения, под-
держка муниципалитетов – в хо-
де прошедшего 14 ноября перво-
го чтения представил депутатам 
губернатор Евгений  Куйвашев. 
C  учетом поправок ко второму 
чтению, подготовленных согла-
сительной комиссией Заксобра-
ния, общий доход казны региона 
увеличился на 12,5  млрд рублей 
и составил 420,1 млрд рублей. 
Общий объем расходов вырос на 
15,4 млрд рублей и запланирован 
в сумме 438,4 млрд рублей.  

Это стало результатом боль-
шой работы, проведенной в рам-

ках Временной согласительной 
комиссии Законодательного Со-
брания по вопросам, связанным 
с рассмотрением проекта зако-
на об областном бюджете на 2024 
год и плановый период 2025  и 
2026 годов. Во время согласитель-
ных процедур в бюджет на сле-
дующий год было добавлено 10 
миллиардов рублей на решение 
вопросов, с которыми обрати-
лись представители муниципа-
литетов. Вчера эти решения бы-
ли окончательно утверждены. 

Председатель Законодатель-
ного Собрания Людмила Бабуш-

кина обратила внимание на со-
циальную направленность бюд-
жета: более 60% расходов прихо-
дятся на социальную сферу. 

– Мы поставили точку в про-
должительной работе – в приня-
тии закона об областном бюдже-
те на 2024 год и плановый пери-
од 2025 и 2026 годов, – проком-
ментировала Людмила Бабуш-
кина. – Пользуясь случаем, выра-
жаю слова благодарности руко-
водителям и трудовым коллек-
тивам промышленных предпри-
ятий, представителям бизнеса за 
их труд, позволяющий нам по-

лучать дополнительные доходы 
в областной бюджет. Выражаю 
слова благодарности органам ис-
полнительной власти, с которы-
ми мы вместе рассматривали все 
приоритетные и системные во-
просы, а также благодарю всех, 
кто участвовал в согласительных 
процедурах. Уверена, что и даль-
ше мы эффективно совместно 
будем работать. Только во взаи-
модействии можно получать ре-
зультаты. Спасибо всем, бюджет 
принят.

Подробности на cтр. III-VI 

Губернатор Свердловской области вчера в прямом эфире полтора часа отвечал на вопросы  

жителей региона. Свердловчан интересовали темы, связанные с коммунальной сферой,  

работой общественного транспорта, строительством дорог, возведением новых школ  

и детских садов. Евгений Куйвашев прямо в ходе Прямой линии давал поручения региональным  

министрам и главам муниципалитетов. Журналисты «Областной газеты»  

следили за ходом прямого эфира вместе с экспертами.    



среда,  
6 декабря / 2023 II

облгазета.рф

Авторы лучших 
IT‑проектов получили 
премии губернатора

Заместитель губернатора 
Свердловской области 
Дмитрий ИОНИН вручил 
дипломы и губернаторские 
премии авторам лучших 
IT-проектов. Церемония 
состоялась в рамках первого 
IT-конгресса и выставки «Форум 
будущего». 

Премии удостоены 
разработки, позволяющие решать 
серьезные производственные 
и социальные задачи – это служит 
достижению целей нацпроекта 
«Цифровая экономика».

– Ваши уникальные 
изобретения – это рычаг, 
способный перевернуть 
индустриальный мир и обеспечить 
выход на новый технологический 
уклад, – сказал Дмитрий Ионин.

Премию «За лучший проект 
в сфере информационных 
технологий, разработанный 
и внедренный в организациях 
Свердловской области», 
получил директор 
ООО «БизнесКомпьютер» Сергей 
Ефремов за реализацию проекта 
«ОНКОР: развитие системы 
онкологического мониторинга». 
Система позволяет оцифровать 
онкологическую службу 
региона, повысить качество 
и эффективность ее работы. 

В номинации «За разработку 
лучшего инновационного 
продукта или услуги в сфере 
информационных технологий, 
выполненную организациями 
Свердловской области», премию 
получила руководитель отдела 
по работе с госсектором 
ООО «Первый электронный 
рецепт» Дарья Дружкова 
за разработку сервиса 
«Электронный рецепт». Программа 
позволяет врачу выписывать 
рецепт в форме электронного 
документа, используя свою 
цифровую подпись, – полный 
аналог бумажного рецепта. 

Средства региона – на развитие 
и социальную сферу

 Å Начало на стр. I

Среди наиболее крупных 
поправок ко второму чтению 
бюджета – дополнительная 
поддержка муниципалитетов, 
реконструкция и строитель-
ство школ, развитие газифика-
ции и системы водоснабжения, 
приобретение муниципально-
го транспорта, строительство и 
реконструкция дорог и мостов 
и многое другое. В частности, ко 
второму чтению на 3,4 млрд до 
30 млрд рублей выросли расхо-
ды на дорожное хозяйство; на 
3,8   млрд до 43,7 млрд выросли 
расходы на здравоохранение. 
В  документе также уточняются 
объемы федеральной финансо-
вой поддержки.

– Все члены согласительной 
комиссии остались удовлет-
ворены проделанной работой. 
Консолидированный бюджет 
с учетом федеральных средств 
перевалил за 500 миллиардов, 
дефицит – менее 5%. Все про-
граммы министерств дойдут 
до конкретных муниципалите-
тов, до конкретных объектов и 
до жителей Свердловской об-
ласти. Можно говорить о том, 
что бюджет – социально ори-
ентированный, но при этом со-
зидательный и направленный 
на развитие, – подчеркнул пер-
вый заместитель губернатора 
Свердловской области Алексей 
Шмыков.

Кроме того, депутаты внес-
ли изменения в закон о бюдже-
те на 2023 год. Дополнительные 
доходы в размере 16 миллиар-
дов рублей были направлены 
на финансирование муници-
палитетов по всем направлени-

ям. В частности, 6,8 миллиарда 
рублей выделили на решение 
вопросов ЖКХ и газификации, 
2  миллиарда рублей – на здра-
воохранение. Порядка 1,6  мил-
лиарда рублей направлено на 
содержание автодорог регио-
нального значения, 1,5 милли-
арда рублей – на приобретение 
подвижного состава пассажир-
ского транспорта.

На этом же заседании депу-
таты Законодательного Собра-
ния приняли несколько важных 

мер поддержки населения. Для 
военнослужащих, принимаю-
щих участие в специальной во-
енной операции, ввели соци-
альную выплату на приобрете-
ние земельного участка. Ком-
пенсация может составить до 
200 тысяч рублей. Кроме того, 
региональный парламент одо-
брил выделение дополнитель-
ных средств на выдачу ежеме-
сячного пособия на ребенка.

Депутаты также утвердили 
введение льготной налоговой 

ставки для предприятий, ко-
торые участвуют в приоритет-
ных инвестиционных проектах 
по строительству и реконструк-
ции жилого фонда. Были одо-
брены изменения в работе во-
лонтерских организаций. Для 
добровольцев, участвующих в 
тушении пожаров, а также для 
членов их семей теперь будут 
преду смотрены меры социаль-
ной защиты.

Работу согласительной комиссии, в результате которой социальные статьи бюджета были увеличены, возглавили 
председатель Заксобрания Людмила Бабушкина и первый заместитель губернатора Алексей Шмыков
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Михаил БАТУРИН

В Москве состоялось заседание 
Совета при Президенте РФ 
по развитию гражданского 
общества и правам человека. 
Участие в нем приняла 
Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской 
области Татьяна МЕРЗЛЯКОВА. 
На встрече были подняты 
вопросы взаимоотношения 
правозащитных организаций 
с европейскими коллегами,  
защиты прав русскоязычного 
населения в других странах, 
здравоохранения, образования 
и другие. Деятельность 
свердловского омбудсмена 
в прозвучавших докладах 
получила высокую оценку 
коллег по СПЧ.

Президент России Владимир 
Путин 4 декабря в Москве в ре-
жиме видеоконференции про-

вел заседание Совета по разви-
тию гражданского общества и 
правам человека (СПЧ). Встре-
ча была приурочена к Между-
народному дню прав челове-
ка. Члены СПЧ рассказали об 
итогах своей работы в 2023 го-
ду, состоялся и обмен мнения-
ми между Президентом и участ-
никами мероприятия. Уполно-
моченный по правам челове-
ка в Свердловской области Та-
тьяна Мерзлякова в эксклюзив-
ном интервью «ОГ» сообщила, 
что встреча, как и весь рабочий 
год, прошла с учетом 75-летне-
го юбилея принятия Всеобщей 
декларации прав человека. Пре-
зидент с сожалением отметил, 
что данный юбилей проходит 
в сложной ситуации, когда про-
должается процесс деградации 
международной системы обе-
спечения и продвижения прав 
человека.

– Как вы знаете, Россия вы-

шла из состава ряда междуна-
родных правозащитных орга-
низаций, однако это не озна-
чает, что мы отказываемся от 
принципов, заложенных во Все-
общей декларации прав чело-
века. Мы готовы сотрудничать 
со всеми заинтересованными 
странами и парт нерами, нахо-
дить решения для формирова-
ния эффективной и справедли-
вой, равной для всех системы 
обеспечения прав человека. Со-
вет уже предпринял здесь опре-
деленные шаги, в частности, в 
ноябре на площадке Совета про-
шла международная конферен-
ция по данной тематике. Нужно, 
безусловно, и дальше настойчи-
во продолжать работу в таком 
направлении, – сказал Влади-
мир Путин.

В ходе встречи были под-
няты вопросы на самые акту-
альные темы современной Рос-
сии: экология, здравоохране-

ние и образование (особенно 
много задач здесь поставлено 
на новых территориях), разви-
тие пенитенциарной системы, 
защита прав человека в Рос-
сии, специальная военная опе-
рация.

Татьяна Мерзлякова – пред-
седатель постоянной комиссии 
по личным правам Совета при 
Президенте РФ по развитию 
гражданского общества и пра-
вам человека, член комиссий по 
развитию пенитенциарной си-
стемы, правам человека в ин-
формационной сфере, монито-
ринговой группы по выборам и 
временной комиссии по СВО. Ее 
работа в 2023 году была положи-
тельно оценена в докладах кол-
лег-правозащитников.

Отмечено, что при участии 
Татьяны Мерзляковой налаже-
но взаимодействие с региональ-
ными омбудсменами и Обще-
ственными палатами. Кроме то-

го, положительную оценку по-
лучила ее работа с обращения-
ми граждан при проведении ча-
стичной мобилизации и по дру-
гим вопросам, возникающим у 
людей, так или иначе связанных 
с СВО, – военнослужащих и чле-
нов их семей.

– Президент высоко оценил 
работу Совета по правам челове-
ка. Владимир Владимирович от-
метил, что после прошлогодней 
встречи Совета практически по 
каждой поднятой проблеме бы-
ло сделано многое: даны поруче-
ния министерствам, ведомствам, 
рекомендации органам власти в 
регионах. Надеюсь, что мои идеи 
будут учтены при подготовке по-
ручений по итогам этого Совета. 
В частности, мы получим марки-
рованные конверты для участ-
ников СВО, будет определен ста-
тус письма солдата, – рассказала 
Татьяна Мерзлякова.

Высокая оценка работы от коллег
Татьяна Мерзлякова приняла участие в заседании Совета по правам человека при Президенте РФ

РЕГИОН
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Школы, 

детские сады

 В следующем году в од-
ном из молодых районов Екате-
ринбурга – Солнечном – будет 
введен в эксплуатацию губер-
наторский лицей. Он создан в 
рамках Уральской инженерной 
школы. До пятого класса дети 
будут обучаться по обычной 
программе, а дальше преду-
смотрено углубленное изуче-
ние предметов по направлени-
ям: химия, биология, физмат. 
Будут готовить к поступлению 
в вузы IT-специалистов. Также 
в следующем году мы начнем 
строить рядом с лицеем дет-
ский сад, тоже по уникальному 
проекту. 

 Новую школу построим в 
Сосьве. Там сейчас деревянная. 
Она содержится очень аккурат-
но, и я благодарен коллективу и 
директору школы, если она ме-
ня сейчас видит, я с ней знаком 
лично. Но, безусловно, нужна 
новая школа. Работы начнутся в 
будущем году. 

 У нас в бюджете 2024 года 
предусмотрены деньги на нача-
ло строительства детского сади-
ка в Косулино. Я думаю, в течение 
года-полутора мы его закончим. 
Детсад будет на 300 мест. У нас 
есть стандартные типовые про-
екты 300-местных садиков, кото-
рые мы строим по всей области.

 В Туринске есть школа 
№  4, которой больше ста лет. 

Часть здания находится в ава-
рийном состоянии. Но орга-
низация школьного образова-
ния  – это обязанность и пол-
номочия муниципалитета. И, 
безусловно, если ко мне глава 
обратится с уже готовым про-
ектом, с готовой землей, без-
условно, мы будем включать 
в программу строительства 
школ. …Я хочу поручить тогда 
главе вместе с минстроем про-
работать вопрос и внести пред-
ложение по решению этой про-
блемы. Либо реконструируем 
эту школу, либо строим новую. 
Я жду предложения.

 В этом году в области ре-
конструировано, по-моему, око-
ло 30 школ. 29 или 28. И 9 новых 
построено. В следующем году 
эта работа будет продолжена. 

Об обеспеченности 

продуктами

 Мы много работаем над 
тем, чтобы наше сельское хо-
зяйство работало на продоволь-
ственную безопасность нашего 
региона. И действительно, по яй-
цу, мясу птицы, свинине, овощам 
открытого грунта мы полностью 
обеспечиваем себя сами. Значит, 
по овощам закрытого грунта по-
ка на 50 процентов. По молоку 
прирастаем ежегодно, от 8 до 15 
процентов, в зависимости от по-
годы. 

 Что касается яиц, мы дого-
ворились со всеми сетями о том, 
чтобы наценка на яйца была са-
мая минимальная, точнее, прак-

тически по себестоимости. Даль-
ше мониторинг цен будем про-
должать. Мне каждый месяц да-
ют статистику по росту, сниже-
нию – поэтому я в курсе.

О программах 

профессионального 

образования 

 На федеральном уровне 
апробирована модель профес-
сионалитета. У нас сегодня уже 
по семи ее направлениям ведет-
ся ускоренная подготовка специ-
алистов по востребованным 
специальностям. И мы планиру-
ем эту практику расширять. Пер-
вый заместитель губернатора 

Алексей Шмыков предложил  ва-
риант: старшеклассников на по-
следних годах учебы обязатель-
но отправлять получать специ-
альности в ПТУ, в СПО. Эта прак-
тика сегодня уже есть в Камен-
ске-Уральском. Мы обязательно 
будем внедрять ее и в других му-
ниципалитетах. Начиная со стар-
ших школьных классов, будем 
готовить специалистов по рабо-
чим специальностям, операто-
ров станков с ЧПУ, электромонте-
ров, строителей. 

 Еще одна наша новация – 
перевод техникумов в подчине-
ние профильных министерств. 
Это будет более точечная рабо-
та. Отраслевые министры чет-
ко знают, где какой кадровый де-
фицит, они будут формировать 
задания на подготовку тех или 
иных специалистов, привлекать 
наблюдательные советы из чис-
ла потенциальных потребите-
лей и тех компаний, которые 
нуждаются в кадровых ресур-
сах, заниматься целевыми набо-
рами.  А человек будет сразу же 
понимать, куда он может пойти 
работать.

ГУБЕРНАТОР 

В ПРЯМОМ ЭФИРЕ

Продолжение на стр. IV 

Уникальный для России 
многофункциональный 
образовательный центр 
«Губернаторский лицей» 
на 1 200 мест скоро откроет свои 
двери в Солнечном микрорайоне 
Екатеринбурга. Всего за последние 
шесть лет  в регионе построено 
30 школ и 20 детских садов.
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Виктор ШЕПТИЙ, 
сенатор Российской Федерации:

– Это стало уже доброй традицией. Подавляющее число 
свердловчан ждет этой встречи – Прямой линии с губернатором. И я 
тоже как свердловчанин хочу услышать оценку тем событиям, которые 
произошли в этом году, их анализ, а также узнать о планах, намеченных 
на следующий год. Такое общение – Прямая линия, без всяких 
передаточных звеньев, – очень важно.

Кроме того, я слушаю Прямую линию как сенатор Российской 
Федерации, представляющий интересы Свердловской области. Отмечаю 
для себя те вопросы, которые мне нужно защищать или продвигать 
на федеральном уровне. Такие темы есть, о них говорил губернатор, 
это вопросы подготовки кадров для оборонной промышленности, 
вопрос о взаимодействии с федеральными структурами 
по устранению последствий чрезвычайных ситуаций, 
вопросы бюджетирования.

Событиям этого года вскоре будет дана оценка Президентом нашей 
страны. Думаю, что Прямая линия губернатора – это элемент подготовки 
этого федерального уровня мероприятия. Ведь общие события 
и достижения страны, которые будет в своем общении со страной 
обсуждать Владимир Путин, складываются из событий, происходящих 
в регионах. 

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА, 
уполномоченный по правам человека 
в Свердловской области: 

– Как и в прошлом году, наш губернатор открыто и без прикрас 
ответил на самые острые вопросы свердловчан, которые волновали их 
в этом году, – от восстановления после пожаров Сосьвы и Шайдурихи 
до размещения мусоросортировочного комплекса под Сысертью. 
Главное, о чем неоднократно говорил во время Прямой линии Евгений 
Куйвашев, – это соблюдение социальных, экологических и личных прав 
граждан, будь то строительство детского сада в селе Косулино, нового 
моста в Каменске-Уральском или реконструкция водопроводных сетей 
в Первоуральске.

Но больше всего в его общении с людьми мне запомнился момент, 
когда он рассказал о поддержке мобилизованных уральцев и членов 
их семей, для защиты которых год назад запустили Горячую линию. 
С ее помощью мне и сотрудникам моего аппарата удалось помочь 
тысячам наших земляков, отправившихся в зону спецоперации. 
Это и возвращение домой, и решение вопросов с денежными выплатами, 
и медицинская реабилитация, и психологическое 
сопровождение.

Александр ЛЕВИН, 
председатель Общественной палаты 
Свердловской области: 

– Прямая линия с губернатором подтвердила, что Евгений 
Куйвашев в курсе всех, в том числе самых острых, проблем, волнующих 
жителей региона. Это восстановление сгоревших северных поселков – 
Шайдуриха, Сосьва и Таежный, строительство мусоросортировочного 
комплекса, строительство и ремонт дорог, проблемы с водой 
в Первоуральске и даже расселение старого дома в небольшом 
поселке Монетном. По всем важным вопросам Евгений Владимирович 
оперативно давал соответствующие поручения. А это говорит о том, 
что губернатор умеет слушать, слышать людей и принимать верные 
решения.

КОММЕНТАРИИ  Начало на стр. III

Общественный 

транспорт 

Сегодня мы благодаря то-
му, что, подчеркиваю, по пору-
чению Президента было выде-
лено беспрецедентное финан-
сирование и мы запросили это 
финансирование, нам выделе-
но 1,5 миллиарда рублей из фе-
дерального бюджета на закуп-
ку 300 автобусов. Они пойдут, 
естественно, во все города на-
шей области. Они закроют до 
10 % потребности парка авто-
мобильного.

Я прошу самым вниматель-
нейшим образом отнестись к 
вовлечению этого транспорта 
в транспортную систему того 
или иного населенного пункта. 
Подчеркиваю, это задача каж-
дого главы.  Нужно этим посто-
янно заниматься. Потому что 
города – это живые организмы. 
Нужно всегда что-то корректи-
ровать, нужно улучшать, обра-
щать внимание на обращения 
жителей и, естественно, реаги-
ровать.

Дороги 

и развязки  

Мы обозначили целую про-
грамму, там около 30 мостов. 
Они разные. Есть десяти-, пяти-
метровые, но это тоже мосты, и 
люди тоже нуждаются в удоб-
ном переходе или переезде. И 
мы эти мосты будем продол-
жать строить в малых населен-
ных пунктах, где этот вопрос 
особенно остро стоит. И по Се-
верному управленческому 
округу, и по Восточному управ-
ленческому округу, и на западе 
мы мосты будем реконструиро-
вать. Мы огромное количество 
мостов уже сделали, реконстру-
ировали, и эта работа у нас уже 
выстроена.

ЕКАТЕРИНБУРГСКАЯ 
КОЛЬЦЕВАЯ 
АВТОМОБИЛЬНАЯ ДОРОГА 

Я благодарен Президенту за 
то, что подключился и дал по-
ручение правительству выде-
лить нам деньги. И мы за поч-
ти 9 лет построили 48 киломе-
тров шикарной дороги. В сле-
дующем году мы уже в бюдже-
те заложили расширение се-
верного участка дороги. У нас 
развивается транспортно-ло-
гистический центр, как раз на 
северо-востоке нашего города. 
И, безусловно, он тоже требу-
ет хорошей транспортной до-
ступности. Вот ровно от Тю-
менского тракта будет расши-
рение идти в сторону Тагиль-
ского тракта, а потом и от Та-
гильского тракта до Москов-
ского.

РАЗВЯЗКА НА «КАЛИНЕ»

Это долгожданный проект, 
и он достаточно финансово-
емкий – больше 8 миллиардов 
руб лей уже предусмотрено. 
Поэтому уже в следующем году 
первый этап – прямой ход – бу-
дет запущен, и мы продолжим 
расшивку транспортной ситу-
ации.

ПЕРМСКИЙ ТРАКТ

В следующем году уже вся 
дорога от Перми до Екатерин-
бурга будет относиться к пер-
вой категории использования.  
Это очень комфортно. Это ме-
гапроект, благодаря реализа-
ции которого сегодня созданы 
дополнительные рабочие ме-
ста и будут еще созданы при 
формировании придорожной 
инфраструктуры. Поэтому на-
до набраться терпения, без до-
рожных строителей дорог не 
будет. Поэтому я их, наоборот, 
попрошу, чтобы они как мож-
но активнее, как можно бы-
стрее справились с поставлен-
ной Президентом нашей стра-
ны задачей.

Понятно – тяжело. Я сам с 
нетерпением жду, сам пере-
живаю и где-то в душе, может 
быть, ругаюсь, когда стоишь в 
пробке и на реверсивных дви-
жениях. Но шаг за шагом мы 
решаем эту проблему.

БОГДАНОВИЧ

Мост, который построили 
мы в Богдановиче, он сегодня 
просто кардинально изменил 
ситуацию с пробками. А уже 
в следующем году начнется 
строительство обхода Богдано-
вича. Этот мост будет исполь-
зоваться жителями для попа-
дания с южной и в северную 
часть. Это очень удобно, ком-
фортно. 

КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ

Сегодня готов проект ду-
блера Байновского моста че-
рез Исеть. Были разные вари-
анты решения: хотели строить 
отдельный рядом мост – доро-
гой выкуп земли оказался, те-
перь подготовили проект стро-
ительства дублера прямо ря-
дом с существующим мостом. 
Это 125 метров.  Строитель-
ство начнется уже в следую-
щем году.

БАРАНЧИНСКИЙ 

Отвратительное состояние 
автодороги от поселка Баран-
чинского до Серовского трак-
та. Знаю про эту дорогу. Да, 
это дорога между двумя муни-
ципалитетами. Она находится 
на балансе двух муниципали-
тетов по границе.  Нужно пе-
редать ее на баланс области, и 
мы эту дорогу приведем в по-
рядок. Если вы успеете пере-
дать до начала дорожных ра-
бот, в следующем году мы нач-
нем приводить ее в порядок. 
Я прошу глав ускориться и со-
вместно с нашим минтрансом 
завершить процедуру переда-
чи этого участка дороги.

На Среднем Урале запущены 32 электропоезда «Ласточка», которые курсируют по девяти маршрутам, 
что позволяет обеспечить транспортную доступность отдаленных территорий, включая Качканар, Серов, 
Бокситы на северном направлении, а также Красноуфимск и Шалю на западе
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Владислав ПИНАЕВ, 
глава Нижнего Тагила, председатель правления 
Ассоциации «Совет муниципальных образований 
Свердловской области»: 

– Прямая линия, на мой взгляд, проводится не для того, чтобы узнать 
основной срез проблем в муниципалитетах, – Евгений Владимирович
и так прекрасно знает ситуацию. Если говорить о конкретике, то физически 
невозможно пообщаться со всеми желающими по всем возникающим 
ситуациям, но такое общение, а именно – разговор в прямом эфире, это 
очень важно и нужно. Это показывает, как минимум, открытость власти, 
как максимум – отличное владение ситуацией. Прямой эфир показал уровень 
осведомленности губернатора о жизни муниципалитетов и готовность вести 
реальную и планомерную работу по улучшению жизни граждан.

Андрей ВЕТЛУЖСКИХ, 
председатель Федерации профсоюзов 
Свердловской области:

– Я бы выделил в Прямой линии губернатора два момента, связанных 
с преодолением кадрового дефицита. Очень важно, что начат проект 
по привлечению к взаимодействию с предприятиями старшеклассников – чтобы 
подростки еще в школе включались в познание профессии. А второе – перевод 
отраслевых средних специальных учебных заведений в ведение профильных 
министерств. Уверен, что это обеспечит более качественное обучение.

Галина КУЛАЧЕНКО, 
кандидат экономических наук, председатель 
Общественного совета при министерстве финансов 
Свердловской области:

– Большое спасибо Евгению Владимировичу за конкретные, 
откровенные ответы по огромному кругу проблем: дороги, транспорт, вода, 
д/сады, школы, общежития, жилье… Особенно отрадно, что удалось заложить 
в бюджет существенное увеличение средств для детей-сирот, 3 млрд рублей! 
Интересен опыт по передаче профильным министерствам учреждений 
среднего профессионального образования. Думается, это даст хорошие 
результаты в будущем. Очень приятное впечатление от Прямой линии. 
В каждом ответе чувствуется искренняя забота о конкретном человеке. 
Успехов в осуществлении задуманных планов и поздравления с принятием 
бюджета на следующую трехлетку!!!

Олег ГУЩИН, 
директор Уральского института управления – 
филиала РАНХиГС: 

– Несколько раз во время Прямой линии Евгений Владимирович
затронул тему студенчества и обеспечение региона молодыми кадрами. 
Очень важно, что для губернатора это является важным вектором развития 
Свердловской области. Согласен с тезисом, что уезжать выпускникам вузов 
из региона никуда не нужно. В нашем вузе порядка 85 % студентов, получивших 
дипломы об окончании бакалавриата или магистратуры, остаются работать 
на благо Среднего Урала, а процент трудоустройства по всем специальностям 
и образовательным программам после выпуска составляет 98 %. То есть 
сейчас специалисты востребованы во всех сферах и отраслях. Уверен, что 
Екатеринбург уже является студенческой столицей Урала. Президентская 
академия на Урале готовит документы для вхождения в программу поддержки 
студентов «Кампус». Ничего подобного в любом другом регионе нет.

КОММЕНТАРИИЛиквидация ветхого 

и аварийного жилья 

Это приоритетная для нас 
задача, мы эту задачу плано-
мерно решаем. Только в этом го-
ду мы построили 18 новых до-
мов в 15 муниципалитетах. Я 
знаю проблему поселка Монет-
ного. Мы искали варианты при-
обретения жилья, но вариантов 
приобретения жилья нет, рынка 
как такового на все потребности 
Монетного нет, и решили стро-
ить новый дом. Я уверен, что уже 
в 2025 году новоселье должно со-
стояться. Я прошу местную ад-
министрацию и министерство 
строительства взять эту ситуа-
цию на контроль, и я тоже буду 
мониторить. В 2025 году жители 
должны получить жилье.

Здравоохранение 

 Мы заключили контрак-
ты на строительство восьми 
мед учреждений по всей обла-
сти. Среди них и одноэтажная 
амбулатория в Верхних Сергах. 
Больница будет рассчитана на 
100 посещений в смену, насколь-
ко я помню. Это будет и диагно-
стика, и процедурные кабинеты, 
и детское терапевтическое отде-
ление, и акушерско-гинеколо-
гическая служба. С этого года мы 
стали применять в строитель-
стве таких больниц контракты 
«под ключ» и уже будем отсле-
живать. Я уверен, что уже в 2025 
году у вас, в Верхних Сергах, бу-
дет поликлиника.

Мы поддерживаем тех 
врачей, тех медицинских работ-
ников, кто едет в малые горо-
да работать и в сельскую мест-
ность. У нас есть программа 
«Земский доктор», мы выделя-
ем подъемные. 

 Сегодня мы в 42 муници-
палитетах организовываем ме-
дицинские классы сразу с укло-
ном в химию и биологию, для 

того чтобы уже ребята были го-
товы к ЕГЭ по этим дисципли-
нам, для того чтобы они смог-
ли поступить в медицинские уч-
реждения, образовательные уч-
реждения. Либо это колледж, 
либо это медицинский универ-
ситет. Можно сразу получить 
целевое направление от того 
или иного медицинского учреж-
дения в том населенном пункте, 
где организованы эти классы. И 
по целевому набору бесплатно 
пойти учиться либо в универси-
тет, либо в колледж. И мы будем 
расширять эту практику.

 Вопрос о формирова-
нии инновационного меди-
цинского кластера в Академи-
ческом районе Екатеринбурга 
– это сложный вызов для нас. 
 Безусловно, это финансовоем-
кий документ. Мы с федераль-
ным министром этот вопрос 
обсуждали. Мы начали реали-
зовывать этот проект. Будем  
заниматься его продвижени-
ем на федеральном уровне. Но 
свою часть начнем делать обя-
зательно.

Экономика 

в условиях санкций

Когда-то мы ставили себе 
задачу как можно больше при-
влечь иностранных инвесто-
ров, но после известных собы-
тий наши партнеры по бизнесу 
ушли. Кто-то совсем ушел, кто-
то приостановил свою работу. 
Но в целом я скажу, что в пер-
вый год, конечно, было слож-
но, но сегодня наши бизнесме-
ны, наши компании – высвобо-
дившиеся ниши они сегодня за-
нимают, и достаточно успеш-
но. Ежегодно даже в этих усло-
виях мы открываем до 25 заво-
дов, промышленных предпри-
ятий у нас в регионе. Ежегодно. 
И полностью 100 % российская 
«Ласточка». Когда мы начина-
ли, еще в 2013 году, уровень ло-
кализации был 17 % всего. Сей-
час 100 %.

Экокластеры 

Вопрос с мусором всегда сто-
ит очень остро. Не только у нас 
в регионе, но и в стране. Мы го-
ворим о мусоросортировочном 
заводе. Это экокомбинат, если 
хотите, где вторсырье будет ис-
пользоваться для производства. 
Много чего сегодня можно сде-
лать из вторсырья. Это, во-пер-
вых.

Во-вторых, подбирают-
ся участки для установки тако-
го мусоросортировочного заво-
да. Я все прекрасно понимаю, 
но мы затягивать ситуацию уже 
не можем. Если мы решение не 
примем в ближайшее время, то 
мусор просто будет возить неку-
да. И нам нужно решение сегод-
ня. Северный полигон практи-
чески исчерпал свои ресурсы, и 
его необходимо будет рекульти-
вировать. После постройки но-
вого. Экологи, проектанты рас-
сматривают ряд участков, в том 
числе в Сысертском районе. Я 
думаю, что уже к весне будет по-
нятна ситуация. Вот мы сейчас в 
Нижнем Тагиле строим вторую 
очередь (мусоросортировочно-
го комплекса – «ОГ»). Она уже 
заканчивается. Это будет уни-
кальная технология по сорти-
ровке мусора. Рядом будет нахо-
диться технопарк по производ-
ству. От производства скамеек 
до ручки, бумаги. Все, что мож-
но будет использовать еще раз. 
Там будет производство. 

Так будет и здесь. Это допол-
нительные рабочие места, это 
целая индустрия. Сегодня весь 
мир идет по пути вторичной пе-
реработки мусора. И мы долж-
ны этим путем идти. И то, как 
мы очень аккуратно подходим к 
подбору таких земельных участ-
ков, говорит о том, что мы дей-
ствительно серьезно настроены 
по возведению такого мусоро-
сортировочного завода. Я не го-
ворю сейчас, где он будет, пото-
му что сейчас работают специа-
листы и изучают несколько ва-
риантов.

Продолжение на стр. VI 

Только за последние 6 лет в Свердловской области открыто более 120 новых ФАПов и общеврачебных практик. 
В рамках нацпроекта «Здравоохранение» оснащены 18 центров амбулаторной онкологической помощи, 
2 региональных сосудистых центра и 30 первичных сосудистых отделений. В ближайших планах – 
строительство 8 новых поликлиник в Березовском, Арамиле, Реже, Серове и других территориях
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тематические полосы

VI

Леонид ГУНКЕВИЧ, 
председатель Свердловского регионального отделения 
общероссийской общественной организации «Деловая 
Россия»: 

– Обратная связь – очень сильный инструмент управления регионом. 
В Свердловской области создана хорошая система взаимодействия, которая 
охватывает все сферы: и бизнес, и промышленность, и социальную, и другие. 
А Прямая линия – это прекрасная возможность получить непосредственный 
контакт с людьми, узнать о проблемах и нерешенных задачах из первых рук. 
Со своей стороны мы, конечно, внимательно отслеживаем все темы, которые 
были озвучены на Прямой линии, принимаем руководство к действию.

Юлия ЛАВРИКОВА, 
директор Института экономики УрО РАН, председатель 
Общественного совета при министерстве экономики 
и территориального развития Свердловской области: 

– Важно, что особое внимание губернатора области и региональных 
органов власти приковано к социальным вопросам, в том числе 
строительству и реконструкции социальной инфраструктуры (школ, детских 
садов, больниц и др.). Задачи поддержания и развития комфортной среды 
требуют регулярной и слаженной работы всех уровней власти, бизнеса 
и общественности. 

Татьяна КАНСАФАРОВА, 
исполнительный вице-президент 
Свердловского областного Союза промышленников 
и предпринимателей, председатель 
Общественного совета при департаменте по труду 
и занятости населения Свердловской области:

– Прямая линия в очередной раз показала, что губернатор в курсе 
всех проблем бизнеса в Свердловской области и держит руку на пульсе 
при решении главных задач, волнующих предпринимателей. Один 
из таких вопросов – дефицит кадров. Регион приступил к реформе 
системы среднего профессионального образования, и мы надеемся, 
что она даст положительный эффект, и нехватка квалифицированных 
работников с годами будет сокращаться. Также предприятия Свердловской 
области увеличивают производственные мощности и свой научно-
технический потенциал, что даст сильный синергетический эффект, когда 
на производствах перестанет остро ощущаться дефицит кадров.

Александр КОКОВИХИН, 
директор Института цифровых технологий управления 
и информационной безопасности УрГЭУ, 
к.э.н., профессор, председатель Общественного совета 
при министерстве цифрового развития 
и связи Свердловской области:

– Исключительно важная тема для всех действующих и будущих 
специалистов IT-отрасли, которую затронул Евгений Владимирович, – 
создание в Свердловской области рабочих мест в экономике будущего, 
основанной на цифровых технологиях и искусственном интеллекте. Особое 
значение для развития цифровой индустрии имеет инициированное 
губернатором Свердловской области ускоренное внедрение цифровых 
сервисов и технологий искусственного интеллекта в практику работы 
органов власти и, что особенно важно, учреждений, оказывающих услуги 
населению. Благодаря этому повышается качество оказания услуг в областях 
здравоохранения, образования, социальной сфере, а, кроме того, создается 
спрос на продукцию и услуги разработчиков программных продуктов, 
работающих в Свердловской области.

КОММЕНТАРИИ

 Начало на стр. III–V

Чистая вода 

НИЖНИЙ ТАГИЛ 

Мы понимаем, что Черно-
источинский пруд – это основ-
ной источник воды для Нижне-
го Тагила. Благодаря нацпроек-
ту «Экология» мы вложили в его 
очистку 420 миллионов рублей. 
Подняли больше 200 тысяч тонн 
ила.

Более того, мы выделили се-
рьезные деньги, взяли бюджет-
ный кредит на реконструкцию 
станций подъема и реконструк-
цию водоводов до Нижнего Та-
гила. Там проект больше 6 мил-
лиардов рублей. Поэтому мы не 
остановимся. Сделаем как луч-
ше. Никакой проблемы нет.

ПЕРВОУРАЛЬСК 

Для Первоуральска, как и для 
любого крупного города, акту-
альна проблема ветхих сетей, не-
доремонт, как говорят специали-
сты. В этом году к ней прибавил-
ся еще и фактор засушливого 
лета. Источники воды высохли, 
и я знаю, что по Первоуральску 
Верхне-Шайтанское водохрани-
лище обмелело. Пришлось пода-
вать воду по резервному Ревдин-
скому водоводу, который долгое 
время не использовался и, безус-
ловно, участками поврежден от 
времени.

Безусловно, сегодня я знаю, 
что сейчас именно в Первоураль-
ске проблемы с водой. Я поручил 
главе заниматься подвозом во-
ды, пока не будет устранена ава-
рия. Организовать нужно точеч-
ный адресный подвоз воды – ма-
лоимущим, пенсионерам. Четко 
и понятно обозначить часы под-
воза. Сегодня мы все силы сосре-

доточили, и министерство жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства, и специалисты предприя-
тий Первоуральска сегодня зани-
маются устранением этой серьез-
ной проблемы. Я сам скоро при-
еду в Первоуральск, поинтересу-
юсь и проведу соответствующее 
совещание. Если будут необхо-
димы дополнительные средства, 
мы обязательно их выделим. 

Конечно, городу нужна дол-
госрочная стратегия обновления 
коммунальной инфраструкту-
ры. Нужно эту стратегию разра-
ботать, представить ее на утверж-
дение в правительство Сверд-
ловской области, и обязатель-
но она попадет в финансирова-
ние, в плановое финансирова-
ние. И у нас будет право обра-
щаться в том числе и в федераль-
ный центр для поддержки. И счи-
таю, что нужно активнее исполь-
зовать всем городам концессион-
ные схемы привлечения средств. 
Активнее привлекать инвесто-
ров, концессионеров в решение 
той или иной задачи, в том числе 
и в проблему воды. 

Празднование 

400-летия Ирбита 

Я подписал указ о подготов-
ке к празднованию 400-летия 
Ирбита. Сейчас формируется 
программа (развития города – 
Прим. ред.) и как туристическо-
го центра. И безусловно, эта про-
грамма должна быть направле-
на на улучшение качества жиз-
ни людей. И глава наверняка ме-
ня сейчас смотрит, я прошу про-
работать эти вопросы. Обяза-
тельно в эту программу долж-
ны быть включены и меропри-
ятия по развитию сферы соци-
альной инфраструктуры. Нужно 
готовить, реконструировать, мо-
дернизировать действующие уч-
реждения культуры, спорта. Ши-

карный ДК реконструирован в 
Ирбите. Кто не знает, вот особен-
но жители Свердловской обла-
сти, там на одной стене сделано 
панно из цветных камней, и де-
лал это панно в свои студенче-
ские годы наш уникальный ху-
дожник-земляк Миша Брусилов-
ский, это тоже такая достоприме-
чательность Ирбита, она полно-
стью сохранена, и весь ДК рекон-
струирован.

Сегодня муниципалитетом 
приобретено здание, оно прямо 
находится на центральной пло-
щади, там раньше институт был 
частный. В этом здании со следу-
ющего года мы начнем обустра-
ивать «Кванториум», там будет 
сверхновый подход к дополни-
тельному образованию.

В целом в перспективе я рас-
считываю, что к 400-летию Ир-
бит получит «Ласточку». Там хо-
дила бы «Ласточка», но там 60 ки-
лометров, не доезжая до Ирби-
та, нет электрификации желез-
ной дороги. Но мы разговарива-
ли с руководством железной до-
роги, они организуют очень ка-
чественную электричку и посте-
пенно начнут электрифициро-
вать эту дорогу. 

Ну и в целом я хочу сказать, 
что Ирбит – это уникальный го-
род, наша уральская шкатулоч-
ка, которая должна обязатель-
но в ближайшее время, до сво-
его юбилея, кардинально пре-
образиться и измениться. Там 
должны быть развиты сфера ус-
луг, сфера гостеприимства, долж-
ны быть построены гостини-
цы, арт-резиденция обязательно 
должна быть построена и до Ир-
бита будет комфортно ходить.

Пилотный проект «Ирбит – город-музей» станет одним из подарков городу на его 400-летие, 
которое состоится в 2031 году. Программа предполагает всестороннее развитие старинного 
уральского города и расположенных здесь объектов культурного наследия
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Хорошую няню  
роботы не заменят
На премьере мюзикла «Мэри Поппинс. Диджейская сказка» зрители раскачали земной шар

Надежда ВЕРШИНИНА 

Театр мюзикла Свердловской 
детской филармонии 
и Джаз‑квинтет «ZUBIK‑band» 
представили зрителям 
современную постановку 
о мечтах, дружбе и добре 
на музыку Максима 
ДУНАЕВСКОГО – «Мэри 
Поппинс. Диджейская сказка». 
Спектакль создан на грант 
Минкульта РФ при поддержке 
Министерства культуры 
Свердловской области.

Легендарная и любимая 
многими поколениями детей и 
взрослых музыкальная история 
Максима Дунаевского на сце-
не Екатерининского зала Сверд-
ловской детской филармонии 
ошеломила и увлекла зрителей 
оригинальными режиссерски-
ми и художественными находка-
ми, органичной игрой и прекрас-
ным вокалом как взрослых, так и 
маленьких артистов.

Как это часто бывает при пе-
реложении старых сказок на но-
вый лад, действие спектакля 
происходит в будущем, где де-
ти сосредоточены на гаджетах и 
все свободное время проводят в 
Сети. Их окружают роботы-по-
мощники и электронные ня-
ни, которых Майкл и Джейн все 
время выводят из строя. Мистер 
Бэнкс приглашает Мэри Поп-
пинс в надежде, что живая няня 
справится с детьми и спасет их 
из плена виртуальности. 

Далее – все по плану в новых 
предлагаемых обстоятельствах. 
И – фантастических декораци-
ях, основой которых стал муль-
тимедийный экран и оригиналь-
ный видеоряд, где летают косми-
ческие корабли, движутся плане-
ты и откуда эффектно появля-
ется неподражаемая Мэри Поп-
пинс. И все это – филигранно, от-
точено и очень красиво. Но самое 
главное, что роботы на сцене, 
специфические костюмы и все-

возможные гаджеты нисколько 
не отвлекают от главных тем – о 
дружбе и любви, о взаимопони-
мании между детьми и родите-
лями, о том, что все мы из детства 
и никуда оно не ушло. Во всяком 
случае, взрослые были восхище-
ны постановкой не меньше, а мо-
жет, и больше своих детей. 

Спасибо за это – главному ре-
жиссеру Театра мюзикла Сверд-
ловской детской филармонии, 

лауреату «Золотой маски» Ма
рии Виненковой, которая не толь-
ко поставила спектакль, но и на-
писала инсценировку.

– Я понимаю, что сейчас де-
ти слушают совершенно дру-
гую музыку в плане аранжи-
ровки. Мы старались прибли-
зить божественную музыку 
Максима Дунаевского из филь-
ма 1983 года к сегодняшнему 
дню, бережно аранжировать 

чудесные мелодии, чтобы это 
было знакомо и интересно по 
звучанию. Не обидело бы стар-
шее поколение, но было бы уз-
наваемым и интересным для со-
временных детей и подростков. 
Ведь для кого-то это, возможно, 
первый поход в театр,  – расска-
зала Мария Виненкова. 

Это сказка для всей семьи и 
для всех, кто любит жизнь, детей, 
кто не устает мечтать, верить в 
чудеса, дружбу и добро. Кто го-
тов оказаться в настоящем вол-
шебном мире, пусть и созданном 
с помощью современных техно-
логий, но от этого не менее при-
тягательном. А еще – вся красо-
та сценических спецэффектов и 
актерских удач сопровождается 
живой музыкой Джаз-квинтета 
ZUBIK-band, что создает уникаль-
ную атмосферу присутствия в 
моменте здесь и сейчас, в песнях, 
музыке и ветре перемен.  

Еще немного о создателях 
сказочного мира: художник-
сцено граф – Лев Низами, костю-
мы будущего создала уральский 
дизайнер Оксана Бакеркина, ав-
тор либретто – драматург Вяче
слав Вербин, хореограф-поста-
новщик – Антон Лавров.

Комус, колесная лира и… гармоники из Тагила
Ирина КЛЕПИКОВА

Всероссийский форум 
народных оркестров, 
состоявшийся 
в Екатеринбурге, объединил 
музыкантов из 12 регионов 
и почти из 30 городов. 
Форум поддержан грантом 
Президента РФ для творческих 
проектов общенационального 
значения в области культуры 
и искусства.

Это был профессиональный 
диалог, обмен опытом в области 
отечественного народно-орке-
стрового исполнительства среди 

государственных и муниципаль-
ных национальных оркестров 
России. В течение двух дней про-
шла открытая научно-практиче-
ская конференция «Современ-
ное народно-оркестровое испол-
нительство: профессиональный 
взгляд изнутри», дискуссия по 
проблемным вопросам (включая 
проблему продвижения коллек-
тивов) с ведущими дирижерами 
национальных оркестров, испол-
нителями на народных инстру-
ментах, музыкальными крити-
ками. Состоялись мастер-классы 
по баяну, гуслям звончатым, ба-
лалайке, духовым народным ин-
струментам.

Диалог был полезен профес-
сионалам и интересен зрите-
лям. Насколько? Судить об этом 
можно даже по одному фраг-
менту форума – программе «Па-
рад гармоник», которую предста-
вил оркестр «Тагильские гармо-
ники» под управлением дириже-
ра  Сергея Цветкова. Это было по-
вествование о появлении и раз-
витии инструментов этого семей-
ства. Создатели программы впле-
ли в сюжетную линию музыку 
разных стран и народов. Зрители 
услышали звучание концертино, 
мелодики, губной гармошки, шэ-
на, кавказской и русской гармо-
шек. А ведь на форуме, в разных 

его событиях, звучали еще древ-
неславянские инструменты – ко-
лесная лира, калика, а также ал-
тайские комус и икили…

Завершился форум га-
ла-концертом, в котором на сце-
не Уральского центра народно-
го искусства разместились одно-
временно около 100 музыкан-
тов – артисты разных оркестров, 
от Уральского государственно-
го русского оркестра до Государ-
ственного оркестра Республики 
Алтай. Сводный оркестр пред-
ставил великое разнообразие на-
родной и авторской музыки – от 
классики до горлового пения Ал-
тая. Грандиозный музыкальный 

парад состоялся в финале: пока 
звучала русская народная песня 
«Светит месяц», к дирижерско-
му пульту по очереди выходили 
Павел Васильев, Сергей Филип
пенко, Владимир Кончев и Сергей 
Цветков, передавая сводный ор-
кестр «из рук в руки». Приятным 
сюрпризом стал подарок художе-
ственного руководителя Государ-
ственного оркестра Республики 
Алтай заслуженного деятеля ис-
кусств России Владимира Конче-
ва: алтайский варган пополнил 
коллекцию национальных ин-
струментов Уральского государ-
ственного русского оркестра.

В мае спектакль лично оценит Максим Дунаевский, который благословил Марию Виненкову на постановку

Когда в финале Земля «как в детстве карусель» полетела в зал, зрители 
испытали неподдельный восторг
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Награды губернатора 
юным талантам 
и их педагогам

В Екатеринбурге вручены 
стипендии и премии губернатора 
Свердловской области 
обучающимся, педагогическим 
и руководящим работникам 
образовательных учреждений 
культуры и искусства по итогам 
2023 года. Их получили 
28 уральцев. Торжественная 
церемония прошла в Доме 
Севастьянова. 

– Стипендии и премии вручаются 
достойнейшим, – приветствовал 
собравшихся первый заместитель 
губернатора Алексей Шмыков. – 
Талантливая молодежь, выбирающая 
свой путь в искусстве, доказала 
это многочисленными победами 
на творческих конкурсах. Награды 
преподавателям – признание их 
мастерства. А то, что нынешние 
стипендии и премии вручаются 
в Год педагога и наставника, – 
залог успешного развития каждого 
ребенка и России в целом.

По поручению губернатора 
Алексей Шмыков вручил 
награды в четырех номинациях. 
Стипендии в номинации «Юные 
дарования» получили 10 учащихся 
художественных образовательных 
учреждений. Юные? Но Тамара 
Айбай, обучающаяся игре на арфе, 
уже выступала с оркестром «B-A-C-H», 
Николь Брук является ассистентом 
в творческих мастерских, 
организованных известной 
компанией «Эксцентрик-балет Сергея 
Смирнова», живописные работы 
Марии Вершининой уже сегодня 
представляют и тонкую драматургию, 
и выразительный колорит…

10 учащихся получили 
стипендии в номинации «Молодые 
дарования». Премий в номинации 
«За лучшую педагогическую работу 
года» удостоены семь педагогов. 
География стипендиатов и 
лауреатов – Екатеринбург, Каменск-
Уральский, Лесной, Верхняя Салда, 
Нижний Тагил.

Лауреатом самой высокой 
по статусу, самой почетной 
премии «За выдающийся 
вклад в сохранение и развитие 
художественного образования 
на Среднем Урале» стала Елена 
Евгеньевна Бартновская, директор 
и преподаватель екатеринбургской 
Детской музыкальной школы № 7 
имени С.В. Рахманинова.

Ирина КЛЕПИКОВА

КУЛЬТУРА
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СПОРТ
«Объект высочайшего 
уровня»
Звезды художественной гимнастики, приехавшие на Финал Кубка 

России, впечатлены Центром гимнастики в Солнечном

Данил ПАЛИВОДА

В Екатеринбурге стартовал 
большой праздник 
художественной гимнастики – 
Финал Кубка России. На ковры 
Центра художественной 
и эстетической гимнастики 
уже вышли более ста 
спортсменок. Участницы 
представляют Россию, 
Азербайджан, Армению, 
Казахстан, Кыргызстан, 
Италию, Сирию, Словакию, 
Словению и Узбекистан. Всего 
Финал Кубка принимает свыше 
1,5 тысячи спортсменов.

С 3 по 7 декабря в рамках Куб
ка России проходят международ
ные соревнования по художе
ственной гимнастике. В первые 
дни соревнований зрители уви
дели выступления сильнейших 
гимнасток – Лалы Крамаренко, 
Анны Поповой, Милены Щенят-
ской, Ульяны Янус, Николь Ри-
марачин Диас. В соревнованиях 
сеньорок не было равных трех
кратной чемпионке мира среди 
юниоров, чемпионке Европы Ла
ле Крамаренко. Сначала она вы
играла личное многоборье, а на 
следующий день стала победи
тельницей в отдельных сорев
нованиях в четырех видах про
граммы (с булавами, лентой, об
ручем и мячом), став абсолют
ной победительницей турнира.

– Спасибо всем организа
торам. Нас прекрасно встрети
ли, отличный город, отличный 

Центр, где есть все условия для 
того, чтобы тренироваться и со
вершенствоваться. Про сорев
нования хочу сказать, что я всег
да борюсь прежде всего сама с 
собой: нужно выйти и показать 
свой максимум. И, конечно, всег
да есть над чем работать. При
едем в Москву и будем разбирать 
ошибки вместе с тренером, – ска
зала Лала Крамаренко после сво
его выступления.

Наставница чемпионки, за
служенный тренер России, ви
цепрезидент федерации худо
жественной гимнастики Москвы 
Ляйсан Савицкая также отмети
ла преимущества нового Центра 
художественной и эстетической 
гимнастики в Екатеринбурге.

– Мы впечатлены тем, как нас 
приняли на Урале. Здесь огром
ное количество детей, болель
щиков, любителей художествен
ной гимнастики, что не может не 
радовать. Ну, и, конечно, Центр 
просто потрясающий, мы здесь 
еще не выступали, это спортив
ный объект высочайшего уров
ня, – отметила Ляйсан Савицкая.

Пока Лала Крамаренко по
коряла международные сорев
нования в личном зачете, сбор
ная России среди сеньорок  так 
же здорово выступила в группо
вых упражнениях, одержав по
беду в многоборье и в отдельных 
групповых упражнениях с пя
тью предметами и тремя лента
ми и двумя мячами.

– Все девочки выступили здо
рово. Да, есть недочеты, над ко

торыми мы поработаем в даль
нейшем, но в целом все показа
ли очень высокий уровень вы
ступлений, – добавила Ляйсан 
Савицкая.

После выступлений сборная 
России в полном составе устрои
ла автографсессию для всех же
лающих, а также фотосессию со 
зрителями. Желающих оказа
лось огромное количество, но 
девушки, улыбаясь, не отказы
вали поклонникам и поклонни
цам в памятном фото или авто
графе.

Вчера также состоялось тор
жественное открытие соревно
ваний, зрители увидели уни
кальный спектакльсказку об 
Уральской розе, которая, несмо
тря на все трудности, цветет пре
красными цветами. Конечно, в 
представлении принимали уча
стие гимнастки.

Впереди еще два соревнова
тельных дня, в которых высту
пят гимнастики других возрас
тов. А 9 декабря начнется Финал 
Кубка России, в котором примут 
участие сильнейшие спортсмен
ки страны, и выступать они бу
дут по российским правилам, ко
торые отличаются от междуна
родных. Зрителей, помимо со
ревнований, ждет галаконцерт 
звезд мировой художественной 
гимнастики, аналогичное шоу 
состоялось в сентябре в Москве. 
Галаконцерт пройдет 10 декабря 
в рамках Финала Кубка России.

Праздник художественной гимнастики проходит в Екатеринбурге  
с 3 по 12 декабря

Лала Крамаренко – абсолютная 
чемпионка турнира

Аномально холодная погода 
с температурой до минус 40 градусов 
ожидается в регионе 
Территориальный центр мониторинга и реагирования на чрезвычайные 
ситуации в Свердловской области предупреждает, что в регионе ожидается 
аномально холодная погода с минимальной температурой воздуха минус 40 
градусов. По данным Центра, 6–10 декабря ожидается аномально холодная 
погода со среднесуточными температурами воздуха ниже климатической 
нормы на 10–17 °С.

С целью недопущения аварийных и чрезвычайных ситуаций 
рекомендуется:
 ограничить проведение всех видов наружных работ;
 ограничить работу дошкольных и средних образовательных учреждений;
 ограничить выход транспортных средств;
 предусмотреть пункты обогрева на автомобильных дорогах.

В Верхней Пышме соберутся 
сильнейшие самбисты
7 и 8 декабря в Верхней Пышме состоится финал Гран-при турнира, 
который в этом году проходит впервые. Предварительные этапы 
состоялись в Краснодаре, Уфе и Казани, а финал серии примет 
Свердловская область.

– Формат Гран-при для нас новый, он заинтересовал общественность 
и наших спортсменов. В следующем году он претерпит изменения по формату, 
но не по сути, – отметил президент Всероссийской федерации самбо Сергей 
Елисеев.

На каждом из отборочных этапов выступали по несколько российских 
спортсменов, отобранных по результатам Кубка России и чемпионата России, 
а также были приглашены сильнейшие иностранные спортсмены. В финал 
пробились по два человека в каждой весовой категории (победитель 
и финалист) с каждого из отборочных этапов.

Предварительные встречи будут начинаться 7 и 8 декабря в 10:00, турнир 
пройдет во Дворце самбо и единоборств. 7 декабря в 17:00 состоится открытие 
соревнований, а в 17:30 пройдут финальные схватки. 8 декабря финальный блок 
начнется в 17:00. 

Кроме того, этот турнир станет последним для легендарного  
/Альсима Черноскулова – шестикратного чемпиона мира.  
Представитель верхнепышминского «УГМК» выйдет на ковер в последний 
раз 7 декабря, а 8 декабря в 16:30 состоится официальная церемония, 
посвященная завершению карьеры самого титулованного свердловского 
самбиста.

Данил ПАЛИВОДА

НА ЛЫЖНЮ – С «ОГ»!

Лыжная гонка на призы 
«Областной газеты»  
стартует 17 декабря
Продолжается подготовка к традиционным лыжным гонкам на призы 
«Областной газеты». В Октябрьском, Новой Ляле и Североуральске 
гонка состоится 17 декабря, а соревнования в Красноуфимске пройдут 
23 декабря.

Напомним, что победители и призеры в своих возрастных категориях 
получат подписку на ежедневную версию «Областной газеты», также будут 
вручены два спецприза – сертификаты номиналом в 1 500 рублей от одного 
из спонсоров гонки – сети спортивных магазинов «Манарага».

Чтобы принять участие в соревновании и получить подарок, 
необходимо подписаться на группу «Областной газеты» в социальной 
сети «ВКонтакте» и заполнить форму, которая находится в закрепленном 
посте.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ

ООО «АМК», действующее на осно-
вании Государственного контракта 
№ 100097924123100015 от 30.06.2023 от 
имени ТУ Росимущества в Свердловской 
области и являющееся в соответствии  
с поручениями ТУ Росимущества в Сверд-
ловской области организатором торгов, 
сообщает о проведении торгов по прода-
же арестованного имущества:

Земельный участок, площадь 1 254 кв. м +/- 
22 кв. м, кадастровый № 66:41:0310087:22. 
Жилой дом, площадь 108 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0310087:102, должник Багра-
мова  О. Р. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 04.10.2023 №  01-3791/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Екате-
ринбург, СНТ «Ариана-1», д. 22. Минималь-
ная начальная цена 1 600 000 руб. Сумма 
задатка 80 000 руб.

Жилое помещение, площадь 34,3 кв. м, 
кадастровый №  66:41:0612085:483, 
должник Суворовцева Е. В. Уведомле-
ние ТУ Росимущества в СО от 03.10.2023 
№ 05-3697/23. Адрес объекта: Свердлов-
ская область, г. Екатеринбург, ул. Авиато-
ров, д. 12, кв. 113. Минимальная началь-
ная цена 2  070  000  руб. Сумма задатка 
103 500 руб.

Земельный участок, площадь 833 кв. м +/- 
20 кв. м, кадастровый № 66:41:0521029:129. 
Жилой дом, площадь 96 кв. м, кадастровый 
№ 66:41:0521029:417, должник Шендерив-
ский А. С. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 11.10.2023 №  07-3947/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г.  Екате-

ринбург, СНТ «Дорожник», д. 356. Мини-
мальная начальная цена 2  843  200  руб. 
Сумма задатка 142 160 руб.

Квартира, площадь 39,2 кв. м, кадастро-
вый №  66:41:0504050:507, должник На-
сибова К. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 11.10.2023 №  07-3957/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Екате-
ринбург, ул. Эскадронная, д. 29, кв. 63. Ми-
нимальная начальная цена 4 556 000 руб. 
Сумма задатка 227 800 руб.

Квартира, площадь 56,6 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0504012:976, должник Тима-
шев А. В. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 11.10.2023 №  07-3958/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Екате-
ринбург, ул. Ферганская, д. 6, кв. 53. Ми-
нимальная начальная цена 3 806 000 руб. 
Сумма задатка 190 300 руб.

Ж и л о е  п о м е щ е н и е ,  к в а р т и -
ра, площадь 25,2 кв. м, кадастровый 
№ 66:44:0101016:445, должник Воропае-
ва М. М. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 20.10.2023 №  28-4051/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Ирбит, 
ул. Орджоникидзе, д. 24, кв. 7. Минималь-
ная начальная цена 385 680,8 руб. Сумма 
задатка 19 284,04 руб.

Ж и л о е  п о м е щ е н и е ,  к в а р т и -
ра, площадь 44,6 кв. м, кадастровый 
№  66:63:0101068:867, должник Брусни-
ков  В. В., Брусникова Е. В. Уведомление 
ТУ Росимущества в СО от 20.10.2023  
№  51-4030/23. Адрес объекта: Сверд-
ловская область, г. Сухой Лог, ст. Кунара, 

д. 5, кв. 2. Минимальная начальная цена 
840 000 руб. Сумма задатка 42 000 руб.

Ж и л о е  п о м е щ е н и е ,  к в а р т и -
ра, площадь 62,8 кв. м, кадастровый 
№ 66:57:0102070:1284, должник Гальчен-
ко Г. И. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 06.10.2023 №  60-3869/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Ново-
уральск, бульвар Академика Кикоина, 
д. 12, кв. 260. Минимальная начальная цена 
1 784 000 руб. Сумма задатка 89 200 руб.

Электронный адрес официального 
сайта торгов, на котором размещена 
документация об аукционе: Офици-
альный сайт Российской Федерации для 
размещения информации о проведении 
торгов – www.torgi.gov.ru

Электронная торговая площадка: www.
torgi.etpu.ru (далее по тексту УРАЛЬСКАЯ 
ЭЛЕКТРОННАЯ ТОРГОВАЯ ПЛОЩАДКА). По-
лучить подробную информацию об аук-
ционе можно на сайте: www.torgi.etpu.ru,  
а также по телефону: 8-982-717-27-33 
(с 12:00 до 16:00 пн. – пт.), email: amk-torg@
mail.ru

Форма проведения торгов: Открытый 
аукцион с открытой формой подачи 
предложений

Прием заявок: с 08.12.2023 до 25.12.2023
Подведение итогов приема Заявок осу-

ществляется: 26.12.2023
От к р ы т ы й  а ук ц и о н  со с то ит с я : 

28.12.2023 в 10:00
Обременения: арест, залог

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ

ООО «АМК», действующее на осно-
вании Государственного контракта 
№  100097924123100015 от 30.06.2023 
от имени ТУ Росимущества в Свердлов-
ской области и являющееся в соответствии  
с поручениями ТУ Росимущества в Сверд-
ловской области организатором торгов, 
сообщает о проведении торгов по продаже 
арестованного имущества:

Жилое помещение, площадь 35,5 кв. м, 
кадастровый № 66:41:0210020:84, должник 
Немченинова Н. А. Уведомление ТУ Рос-
имущества в СО от 20.10.2023 № 02-4032/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, 
г.  Екатеринбург, пос. Северка, ул. Мира, 
д.  15, кв. 9. Минимальная начальная цена 
1 148 800 руб. Сумма задатка 57 440 руб.

Жилое помещение, комната, площадь 
13,4 кв. м, кадастровый № 66:41:0509048:425, 
должник Акимов О. С., Акимова Н. А. Уведом-
ление ТУ Росимущества в СО от 18.10.2023 
№ 07-4006/23. Адрес объекта: Свердловская 
область, г. Екатеринбург, ул. Черняховского, 
д. 34, кв. 19. Минимальная начальная цена 
634 477,5 руб., Сумма задатка 31 723,875 руб.

Жилое помещение, квартира, площадь 
27,6 кв. м, кадастровый № 66:56:0402010:350, 
должник Селиванов А. Ю. Уведомле-
ние ТУ Росимущества в СО от 05.10.2023 
№  08-3847/23. Адрес объекта: Свердлов-
ская область, г. Нижний Тагил, ул. Юности, 
д. 29, кв. 64. Минимальная начальная цена 
897 220,8 руб. Сумма задатка 44 861,04 руб.

Ж и л о е  п о м е щ е н и е ,  к в а р т и -
ра, площадь 47,5 кв. м, кадастровый 
№  66:56:0201001:8187, должник Соко-

лов Е.  С. Уведомление ТУ Росимущества в СО 
от 23.10.2023 № 08-4052-23. Адрес объекта: 
Свердловская область, г. Нижний Тагил, 
ул. Энтузиастов, д. 2А, кв. 99. Минимальная 
начальная цена 1 458 364 руб. Сумма задатка 
72 918,2 руб.

Жилое помещение, квартира, площадь 
50,3 кв. м, кадастровый № 66:56:0112003:529, 
должник Шульмина Е. А. Уведомление 
ТУ Росимущества в СО от 13.10.2023 
№  10-3967/23. Адрес объекта: Свердлов-
ская область, г. Нижний Тагил, проспект 
Октябрьский, д. 5, кв. 226. Минимальная 
начальная цена 1 940 000 руб. Сумма задатка 
97 000 руб.

Земельный участок, площадь 460 кв. м, 
кадастровый № 66:45:0200002:76, должник 
Малышева Н. В. Уведомление ТУ Росиму-
щества в СО от 16.10.2023 №  12-3976/23. 
Адрес объекта: Свердловская область, г. Ка-
менск-Уральский, КСТ №2, участок №  76. 
Минимальная начальная цена 145 800 руб. 
Сумма задатка 7 290 руб.

Квартира, площадь 60,2 кв. м, кадастро-
вый №  66:34:0502036:3179, должник По-
пова Н. А. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 05.10.2023 №  15-3733/23. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Асбест, 
ул. Челюскинцев, д. 34, кв. 212. Минималь-
ная начальная цена 1  632  000  руб. Сумма 
задатка 81 600 руб.

Ж и л о е  п о м е щ е н и е ,  к в а р т и -
ра, площадь 32,8 кв. м, кадастровый 
№  66:34:0502028:4920, должник Родио-
нов С. Ю. Уведомление ТУ Росимущества в 
СО от 18.10.2023 № 15-4009/23. Адрес объ-

екта: Свердловская область, г. Асбест, ул. Ле-
нинградская, д. 39/2, кв. 2. Минимальная 
начальная цена 875 104 руб. Сумма задатка 
43 755,2 руб.

Ж и л о е  п о м е щ е н и е ,  к в а р т и -
ра, площадь 39,5 кв. м, кадастровый 
№  66:62:0107010:1355, должник Серди-
тых  М. И., Сердитых К. С. Уведомление 
ТУ Рос имущества в СО от 06.10.2023  
№  23-3865/23. Адрес объекта: Свердлов-
ская область, г. Среднеуральск, ул. Лесная, 
д. 2б, кв. 127. Минимальная начальная цена 
1 557 900 руб. Сумма задатка 77 895 руб.

Электронный адрес официального 
сайта торгов, на котором размещена до-
кументация об аукционе: Официальный 
сайт Российской Федерации для размеще-
ния информации о проведении торгов –  
www.torgi.gov.ru

Электронная торговая площадка:  
www.torgi.etpu.ru (далее по тексту УРАЛЬ-
СКАЯ ЭЛЕКТРОННАЯ ТОРГОВАЯ ПЛОЩАД-
КА). Получить подробную информацию об 
аукционе можно на сайте: www.torgi.etpu.
ru, а также по телефону: 8-982-717-27-33 
(с 12:00 до 16:00 пн.- пт.), email: amk-torg@
mail.ru

Форма проведения торгов: Открытый 
аукцион с закрытой формой подачи пред-
ложений

Прием заявок: с 07.12.2023 до 24.12.2023
Подведение итогов приема Заявок осу-

ществляется: 26.12.2023
Открытый аукцион состоится: 27.12.2023 

в 10:00 
Обременения: арест, залог
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